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Prefeitura de Lorena entrega creche no Santa Prefeitura de Lorena entrega creche no Santa 
Edwiges com capacidade para atender 150 criançasEdwiges com capacidade para atender 150 crianças
Após liberação de unidade na terça-feira, Vila dos Comerciários 2 deve ganhar centro de educação infantil

A Prefeitura de Lorena 
entrega na terça-feira (1) a 
creche do bairro Santa Edwi-
ges. O Centro Municipal de 
Educação Infantil Irmã Irene 
Augusto passa a funcionar na 
rua Teófilo de Freitas Castro 
Júnior, s/n. Outra unidade 
está sendo concluída na Vila 
dos Comerciários 2. Os dois 
aparelhos públicos tiveram 
construção iniciada em 2026, 
mas acabaram paralisadas 
na administração anterior e 
retomadas pelo atual governo.

A nova creche receberá 
crianças para o berçário 1 e 2, 
maternal 1 e 2 e primeira fase, 
o que inclui alunos de seis me-
ses a cinco anos. “A proposta é 
transferir os alunos do atual 
CMEI para o prédio novo na 
semana seguinte à inaugura-
ção. A creche agora conta com 
um espaço mais amplo, mais 
moderno e com capacidade 
para 150 alunos”, informou a 
secretária de Educação, Sônia 
Aquino.

Segundo a secretaria de 
Obras e Planejamento, o va-
lor total da obra foi de R$ 
1.235.773,32, com recursos 
dos governos federal e munici-
pal. Iniciado em julho de 2016 

Andréa Moroni
Lorena

construtora, a atual gestão 
providenciou a retomada das 
obras no fim de setembro de 
2022.

Além do Santa Edwiges, 
a Prefeitura está concluindo 
uma outra creche na Vila 
dos Comerciários 2, que será 
entregue em novembro. De 
acordo com a secretaria de 
Educação, a unidade também 
vai receber cerca de 150 alu-
nos e o valor da obra é de R$ 
1.942.671,31.

Para a secretária, com 
as creches entregues nessa 
gestão, o número de vagas 
ofertadas aumentou 80%. “Já 
foram entregues as unidades 
nos bairros Jardim Primavera 
e Novo Horizonte, e agora as 
unidades dos bairros Santa 
Edwiges e Comerciários 2. 
Com isso, a Prefeitura de Lore-
na está aumentando em 80% a 
oferta de vagas no município”.

Sônia Aquino reforçou a 
importância das CMEI’s na 
educação de Lorena. “Nesses 
espaços, a criança recebe 
estímulos e oportunidades 
de aprendizado, cria uma 
rotina de hábitos saudáveis, 
ganha novas experiências e 
desenvolve o convívio social, 
além de ter acesso a uma rede 
de cuidados enquanto seus 
pais estão no trabalho ou 
cumprindo outros afazeres”.

Serviços Ltda, encerrar suas 
atividades devido a dificulda-
des financeiras.

Já na gestão Sylvio Ballerini 
(PSD), no primeiro semestre 
de 2021, a Prefeitura vol-
tou com as tratativas junto 

ao Governo Federal. Após 
cumprir diversos trâmites 
burocráticos solicitados pela 
União, sendo o mais signifi-
cativo deles a realização de 
um processo licitatório para 
a contratação de uma nova 

Foto: Reprodução

Creche no Santa Edwiges será inaugurada na próxima terça-feira; área era esperada desde 2016

na gestão do então prefeito 
Fabio Marcondes (Republica-
nos), o trabalho de construção 
das creches do Santa Edwiges 
e Vila dos Comerciários 2 foi 
viabilizado por meio de um 
investimento de R$ 3,060 

milhões, sendo R$ 1,382 
milhão de recursos federais 
e R$ 1,678 de contrapartida 
da Prefeitura, mas acabou pa-
ralisado no fim de 2017, após 
a empresa contratada para a 
execução da obra, a Eletrowal 

Zé Eder tem vantagem de 17,9% em Zé Eder tem vantagem de 17,9% em 
Cunha a só quatro dias das eleiçõesCunha a só quatro dias das eleições
Atual prefeito tenta a reeleição, em campanha que tem apenas um adversário na cidade: Rodrigo do Neto

A quatro dias das eleições 
municipais, os candidatos 
de Cunha são foco de uma 
nova pesquisa para avaliar a 
opinião dos eleitores. O atual 
prefeito Zé Éder (Republicanos) 
e Rodrigo do Neto (PL) foram 
avaliados em levantamento 
realizado pelo instituto Data 
News Brasil.

A pesquisa, registrada 
no TSE (Tribunal Superior 

Eleitoral) sob o número SP - 
07296/2024, foi às ruas na 
última quinta-feira (26) e ouviu 
380 eleitores da cidade, que 
vão às urnas neste domingo (6) 
para eleger o futuro prefeito e 
nove vereadores.

A margem de erro é de cinco 
pontos percentuais para mais 
ou para menos e o nível de 
confiança é de 95%.

Pág. 4
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*Denílson de Paula Costa é formado em História na modalidade de Licenciatura Plena. Fez 
especialização em História Cultural (Latu-Sensu, Pós-Graduação), apresentador do programa Frequência 
Valle, da TV Cidade, e da Rádio Metropolitana de São José  dos Campos, com o programa  Conta que eu te 
conto. Já publicou artigos em vários jornais da região, é coautor do livro  "Encontros com a História e a Cultura 
Africana e Afro-Brasileira”, colunista do Portal afro/ e do jornal Polo de Notícias, da cidade do Rio de Janeiro. 
Membro titular da Academia Taubateana de Letras, ATL, ocupa a cadeira nº 02, do patrono Cesídio Ambrogi.

Canto entoado pelos negros 
escravos que trabalhavam nas 
lavras de Minas Gerais. Era 
um canto que mesclava o por-
tuguês e as línguas africanas.
Os vissungos eram cantados 
atrelados a práticas sociais. 
No trabalho, por exemplo, 
como eram em grande núme-
ro, os escravos utilizavam a 
música para suavizar o esforço 
que faziam para levantar a 
roda d’água. Era também no 
ambiente de trabalho que os 
escravos multavam os fre-
gueses. Com a abolição da 
escravatura, sem o trabalho 
grupal que anteriormente era 
exigido, essas práticas foram 
se dissipando. Hoje em dia é 
comum garimpar sozinho nes-
tas localidades. Isto nos leva a 
compreender o esquecimento 
dos cantos de trabalho e de 
multa sofrido pelos nossos 

cantadores.  
Vissungo é uma tradição 
cultural e musical de origem 
africana, que foi trazida para 
o Brasil pelos povos escravi-
zados durante o período co-
lonial. Com raízes profundas 
nas práticas religiosas e nas 
manifestações artísticas dos 
povos africanos, o vissungo 
sobreviveu ao longo dos sécu-
los, resistindo às adversidades 
e às tentativas de apagamento 
de sua memória. 
Essa manifestação cultural é 
caracterizada por seus ritmos 
percussivos envolventes, suas 
melodias marcantes e suas 
letras que abordam temam va-
riadas, como a vida cotidiana, 

as relações sociais, a espiri-
tualidade e a resistência. O 
vissungo é uma expressão de 
identidade e de pertencimento, 
que conecta os praticantes à 
sua história, às suas raízes e 
às suas tradições ancestrais. 
No Brasil, o vissungo encon-
trou terreno fértil em regiões 
como a Bahia, Pernambuco e 
Minas Gerais, onde as comu-
nidades afrodescendentes pre-
servaram e transmitiram essa 
herança cultural de geração 
em geração. Através de fes-
tas, rodas de música e dança, 
encontros religiosos e cele-
brações coletivas, o vissungo 
se mantém vivo, alimentando 
o espírito e fortalecendo os 
laços de comunidade. 
Além de sua dimensão artísti-
ca e musical, o vissungo tam-
bém carrega consigo valores 
de solidariedade, de respeito 

à natureza e de conexão com 
o divino. É uma expressão de 
resistência e de celebração da 
vida, que ressoa nos corações 
daqueles que reconhecem a 
importância de preservar e va-
lorizar as tradições culturais 
de seus antepassados. 
Ao longo dos anos, o vis-
sungo tem sido, que buscam 
compreender sua história, sua 
importância e seu impacto na 
cultura brasileira. Assim, o 
vissungo segue pelas terras 
brasileiras, lembrando-nos da 
riqueza e da diversidade de 
nossas origens, e inspirando-
-nos a honrar e a preservar as 
tradições que nos conectam 
com nossa história.

Vissungo Vissungo 
canto entoado canto entoado 
pelos negrospelos negros

Candidato de Pinda: Candidato de Pinda: 
Giovanni NicolettiGiovanni Nicoletti
“Os três candidatos que estão aí para prefeito são farinha
do mesmo saco”, criticou o prefeiturável no Atos no Rádio

O candidato a prefeito de Pin-
damonhangaba, Giovanni Nico-
letti (Novo), foi o entrevistado da 
sabatina promovida pelo Jornal 
Atos no último dia (18). Ao falar 
sobre a atual administração, o 
político criticou a falta de fisca-
lização da Câmara Municipal e 
apontou para a necessidade de 
uma “mini Lava-Jato” na Prefei-
tura para combater a corrupção.

Ele questionou as ações e pla-
nos da atual administração, com 
destaque para a área econômica.

Confira abaixo os destaques 
da entrevista com Giovanni 
Nicoletti:

Atos no Rádio: Seu plano de 
governo cita a implantação do 
atendimento de telemedicina. 
Como o senhor planeja isso?

Giovanni Nicoletti: A questão 
da telemedicina tem sido muito 
usada principalmente na primei-
ra fase de atendimento, quando 
a pessoa não tem tempo para ir 
numa UPA. Hoje, praticamente 
todo mundo tem celular, acesso 
à internet, então conseguimos, 
via telemedicina, pular etapas 
como pegar um ônibus, ir até 
a UPA, agendar horário etc. A 
grande reclamação que vemos 
é a demora no atendimento e 
talvez a telemedicina seja uma 
das ferramentas para ameni-
zar essa sensação de demora. 
Hoje, temos os atendimentos de 
especialidades com quase 44% 
de abstenção; a pessoa marca 
consulta e não aparece porque 
demora muito, e a pessoa acaba 
se virando. Já chegamos à con-
clusão de que tem dinheiro para 
resolver, falta boa vontade políti-

Raphaela Dias
Pindamonhangaba

Foto: Kassiane Ribeiro

No programa Atos no Rádio, Giovanni Nicoletti não poupou críticas ao atual governo de Isael Domingues em Pindamonhangaba

A sabatina com o atual vereador e 
candidato à Prefeitura de Pindamo-
nhangaba, Giovanni Nicoletti, pode 
ser assistida na íntegra pela página 
do Jornal Atos no Facebook e no 
canal TV Atos no YouTube.

ca e pragmatismo. Tem que parar 
de perder tempo com burocracias. 
Pretendemos implantar um AME 
municipal enquanto não conse-
guimos trazer o AME estadual 
para Pinda. Também pretendemos 
descentralizar o atendimento, ter 
atendimento em Moreira César, 
no centro, e possivelmente até no 
Araretama. 

Atos no Rádio: A indústria em-
prega quase o triplo do comércio 
em Pindamonhangaba, mas, por 
outro lado, o poder público ainda 
é o um dos grandes empregadores. 
Como tornar a cidade mais atrativa 
para novas indústrias e comércio?

Giovanni Nicoletti: São 17 mil 
empregos no setor de serviços, e 
praticamente sete mil no poder 
público, entre diretos e indiretos. 
O comércio tem cerca de seis mil 
e novecentos funcionários CLT e a 
indústria, 15 mil, de grande, médio 
e pequeno porte. Pinda é hostil 
ao empreendedor. Um dos nossos 
compromissos é que o alvará de 
construção em Pinda sairá em 24 
horas para áreas até quinhentos 
metros, e o alvará comercial sairá 
em 48 horas. Vamos criar uma lei 
de liberdade econômica no muni-
cípio para que, se em 15 dias não 
liberarmos toda a documentação, 
o empreendedor poderá abrir seu 
negócio.

Atos no Rádio: O senhor cita 
bastante o uso da tecnologia. 
Pindamonhangaba tem divulgado 
ações com relação à transformação 
em uma smart city. Será possível 
reutilizar essa estrutura?

Giovanni Nicoletti: É uma bai-
ta propaganda, mas uma baixa 
enganação. Não existe cidade in-
teligente em Pindamonhangaba, 
ela só é cidade inteligente para 
multar. A gente tem que aproveitar 
essa infraestrutura que já foi gasta 
porque seria irresponsável da nos-
sa parte jogar esse dinheiro fora. 

Por mais que a atual gestão tente 
vender que a cidade está linda, é 
só no Instagram, porque ao vivo e 
a cores não está.

Atos no Rádio: O atual governo 
chegou a ser criticado pela nova 
rodoviária, muito distante, o que 
teria dificultado os serviços. Como 
o senhor planeja essa questão da 
mobilidade urbana?

Giovanni Nicoletti: A mobilida-
de urbana é um problema de en-
genharia, não de achismo. Gestão 
pública com achismo é criminosa; 
gasta-se dinheiro várias vezes. O 
que foi feito com a rodoviária foi 
um erro de achismo, só foi bom 
para eles. Em relação ao trânsito, 
falta engenharia, o anel viário foi 
mal projetado, temos áreas com 
fluxo de veículos prejudicado. Va-
mos ter um setor de engenharia 
viária de verdade para melhorar 
o fluxo na cidade. 

Atos no Rádio: No cenário 
político o senhor disse durante a 
campanha que vai realizar uma 
‘mini Lava-Jato’ na administração. 
Podemos dizer que a situação ad-
ministrativa de Pindamonhangaba 
hoje é de desconfiança?

Giovanni Nicoletti: Total, são 
seis processos por corrupção e 
improbidade administrativa. O 
papel de fiscalização cabe ao Le-
gislativo, e eles foram lenientes, 
todos os vereadores também são 
corresponsáveis. Existe uma qua-
drilha e nós temos o compromisso 
de fazer uma lava-jato lá dentro de 
Pindamonhangaba, dentro da Pre-
feitura. Nós vamos rever todos os 
processos e contratos em parceria 
com o Ministério Público.

Sabatina Jornal AtosSabatina Jornal Atos
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PREFEITURA DE GUARATINGUETÁ
Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Eletrônico 
nº 118/2024. Objeto: Registro de preços para futura aquisição 
de ferros, destinados a Secretaria Municipal de Obras e 
Serviços Municipais. Edital e local da sessão pública: www.
licitacoesguaratingueta.com.br . Data da sessão: 16/10/2024 
às 10:00 horas.
Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Eletrônico nº 
119/2024. Objeto: Contratação de empresa especializada na área 
de informática para fornecimento de licença de sistema de gestão 
pública, abrangendo os serviços de implantação, conversão, 
migração de dados, manutenção e customização, treinamento, 
suporte e atendimento, bem como suas atualizações, incluindo 
os sistemas que envolvem o SIAFIC (Sistema Único e Integrado 
de Execução Orçamentária, Administração, Financeira e 
Controle) pelo período de 5 (cinco) anos, na Prefeitura Municipal 
da Estância Turística de Guaratinguetá e Câmara Municipal 
de Guaratinguetá. Edital e local da sessão pública: www.
licitacoesguaratingueta.com.br . Data da sessão: 17/10/2024 
às 09:00 horas.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO DE FOMENTO 33/2024
O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Associação 
Promocional Amigos do Bairro da Cruz, CNPJ nº 60.130.036/0001-11, por meio da 
Secretaria de Cultura, celebram o Termo de Fomento 33/2024, que tem por objeto 
garantir o fomento com o esporte cumprindo com eficiência e efetividade as atividades 
propostas no Plano de Trabalho, repasse no valor de R$ 120.000,00 (cento e vinte 
mil reais). Emenda Impositiva 22, Leis 4025/2024 e 4170/2024. Data de assinatura: 
30/09/2024.

TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO 
Nº 01 AO TERMO DE FOMENTO Nº 39/2023

O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Instituto Dialogare, 
CNPJ nº 17.257.786/0001-20, por meio da Secretaria de Assistência e Desenvolvimento 
Social, celebram o Termo Aditivo 01, pelo qual fica prorrogada a vigência do Termo de 
Fomento 39/2023 até 30/11/2024. Esse Termo Aditivo não importa em novos repasses. 
Data de assinatura: 01/10/2024.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Suspensão

PREGÃO PRESENCIAL Nº 06/2024 - PROC. Nº 394/2024
O Município de Lorena-SP torna pública a SUSPENSÃO da Licitação na Modalidade 
Pregão Presencial, do tipo maior desconto, cujo objeto é a Registro de preço para a 
contratação de empresa especializada no fornecimento de peças e acessórios para 
manutenção da frota de veículos da Prefeitura de Lorena. Informações (12) 3185-3000, 
ramal 3041 ou 3046, das 09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

 Prefeitura Municipal de Cruzeiro 
Estado de São Paulo 

 
 

OBJETO: “

”

– –

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 048/2024
PROCESSO DE COMPRA Nº 212/2024

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA AQUISIÇÃO DE ÁGUA 
MINERAL ENGARRAFADA E GÁS DE COZINHA P13KG E P45KG PARA 
DIVERSAS SECRETARIAS DO MUNICÍPIO, CONFORME CONDIÇÕES 
ESTABELECIDAS NO INSTRUMENTO CONVOCATÓRIO E SEUS ANEXOS”.

Abertura: 01/10/2024 – Sessão Pública:16/10/2024 –09:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br 
e www.novobbmnet.com.br, a partir da data de abertura.
Cruzeiro, 30 de setembro de 2024

Danilo de Almeida Rezende
Secretário Municipal de Administração

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS 
INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS 

E DE MATERIAL ELÉTRICO DE LORENA, 
GUARATINGUETÁ E REGIÃO.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A diretoria do SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS 
INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE MATERIAL 
ELÉTRICO DE LORENA, GUARATINGUETÁ E REGIÃO, no 
uso das atribuições que lhe confere o estatuto e a legislação 
vigente, convoca todos os trabalhadores da empresa Liebherr 
Aerospace Brasil Ltda, a participarem da Reunião, que se 
realizará no próximo dia 07 de outubro de 2024, às 15h00 em 
primeira convocação e não havendo número legal, às 18h00, 
em segunda convocação, com qualquer número de presentes na 
sede do Sindicato dos Metalúrgicos, para tratar de assuntos 
referente a Campanha Salarial.

Josemar Elvis Martins.

Prefeitura inaugura central de serviços Prefeitura inaugura central de serviços 
multidisciplinares em Pindamonhangabamultidisciplinares em Pindamonhangaba
Espaço Humano é implantado na antiga rodoviária; iniciativa busca ampliar acesso a serviços

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba inaugurou na terça-
-feira (24) o Espaço Humano, 
equipamento público que 
sediará eventos, projetos e 
oficinas de diversas áreas.   

Implantado no prédio do 
bairro Alto do Cardoso que 
abrigou até o fim do ano pas-
sado a rodoviária da cidade, 
o Espaço Humano funcionará 
como uma central multidisci-
plinar que oferecerá à popula-
ção ações culturais, artísticas, 
musicais, de saúde, promoção 
da cidadania e de defesa dos 
direitos humanos.

Segundo a Prefeitura, as 
primeiras atividades desenvol-
vidas no Espaço Humano se-
rão oficinas de balé, capoeira 
e de dança hip-hop. Na sequ-

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba 

ência, serão disponibilizados à 
população atendimento odon-
tológico, orientação jurídica e 
aulas de ioga, inclusão digital, 
desenho e de dança circular. A 
abertura das inscrições para 
as atividades será divulgada 
em breve pelo Executivo.

“Esse espaço atenderá a 
população tanto em coisas 
mais simples, como ajudar a 
pagar uma conta de forma 
digital ou participar de uma 
aula de dança, quanto mais 
complexas, como atendimento 
odontológico. A criação dessa 
unidade foi pensada para 
atender todos os moradores, 
principalmente os que enfren-
tam dificuldade em encontrar 
lugares para frequentar, como 
autistas, idosos e pessoas com 
deficiência”, explicou o secre-
tário de Mulher, Família e 
Direitos Humanos, João Carlos 
Salgado.

Foto: Reprodução

Inauguração do Espaço Humano, que amplia os serviços primários e eventos culturais e educacionais aos moradores de Pindamonhangaba
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Em pesquisa de Cunha,Em pesquisa de Cunha,
Zé Eder tem vantagemZé Eder tem vantagem
de 17,9% sobre Netode 17,9% sobre Neto
a quatro dias do votoa quatro dias do voto

A quatro dias das elei-
ções municipais, os can-
didatos de Cunha são foco 
de uma nova pesquisa para 
avaliar a opinião dos eleito-
res. O atual prefeito Zé Éder 
(Republicanos) e Rodrigo do 
Neto (PL) foram avaliados 
em levantamento realizado 
pelo instituto Data News 
Brasil.

A pesquisa, registrada 
no TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) sob o número SP 
- 07296/2024, foi às ruas 
na última quinta-feira (26) 
e ouviu 380 eleitores da 
cidade, que vão às urnas 
neste domingo (6) para 
eleger o futuro prefeito e 
nove vereadores.

A margem de erro é de 
cinco pontos percentuais 
para mais ou para menos 
e o nível de confiança é de 
95%.

Os números do levan-
tamento, que mostram o 
atual prefeito na liderança 
tanto no recorte estimula-
do, quando no espontânea 
das intenções de voto. No 
primeiro deles, quando é 
apresentado a cartela dos 
candidatos, 53,4% dos en-
trevistados da Data News 
Brasil destacaram que vota-
riam em Zé Eder, se as elei-
ções fossem hoje. Já 35,5% 
disseram que votariam em 
Rodrigo do Neto.

O levantamento aponta 
ainda que 6,6% votariam 
em branco, nulo ou nenhum 
dos candidatos, enquanto 
4,5% responderam que não 
sabem ou seguem indecisos 
sobre a votação para o pró-
ximo chefe do Executivo na 
cidade. 

A publicação traz ainda 
outros índices como a pes-
quisa espontânea e a rejei-
ção dos dois candidatos.

Da Redação
Cunha

Atual prefeito 
tenta a reeleição, 
em campanha 
de dois nomes

Foto:Reprodução


